

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1929)
Heft: 87

Rubrik: Chiffres, faits et nouvelles : I. partie suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

taines maisons de spécialités, mais depuis longtemps — les Gruyère et Emmental véritable, salés, chers aux consommateurs suisses et amateurs français.

Il est très difficile de satisfaire tous les goûts. Ecoutez plutôt : Un de mes clients, M. X..., de Paris, me dit : « Ce gruyère est invendable, il est trop salé ! » Le même jour, un compatriote auquel j'avais précisément donné l'adresse de ce même M. X..., me dit : « Votre gruyère est bon, mais pas assez salé !! »

Affaire de goût ! Affaire de goût !

**

Le gruyère, ou l'Emmental, est-il meilleur parce qu'il vient du centre, de l'est ou de l'ouest de la Suisse?... Dire que l'un est meilleur que l'autre, c'est simplement affirmer un goût personnel, une préférence. J'entends ne parler, naturellement, que

du fromage de *premier choix*, et le fromage suisse de premier choix, — qu'il vienne d'une vallée ou d'une autre, d'un canton ou d'un autre, qu'il s'appelle Gruyère ou Emmental, et dès lors qu'il porte la marque de garantie suisse de l'Union suisse du commerce de fromage, à Berne — est un fromage de grande classe, fabriqué suivant les règles de l'art et répondant exactement aux prescriptions, très strictes, en vigueur en Suisse.

Cette marque de garantie, réservée pour l'exportation, recouvre totalement une des grandes surfaces plates des fromages. Au centre, dans un cercle, vous trouverez l'image d'un « Armailli » s'appuyant sur un fromage entamé et portant l'inscription : « Switzerland cheese », à gauche de l'armailli, un petit écusson avec la croix fédérale. De ce centre court, en de multiples rayons, le mot : « Switzerland ».

A. B.

Chiffres, faits et nouvelles

PARTIE SUISSE

Activité de l'industrie suisse.

Les statistiques de l'Office Fédéral du travail indiquent que le degré d'activité de l'industrie suisse, a augmenté de trimestre en trimestre depuis le début de 1925.

A l'exception de l'industrie de la broderie qui, de 1927 à 1928, accuse un recul du nombre des ouvriers occupés, toutes les autres industries ont occupé un nombre plus grand d'ouvriers en 1928 qu'en 1927. Cet accroissement s'est fait plus particulièrement sentir dans l'industrie du cuir, dans l'industrie métallurgique et dans la confection.

Le degré d'activité a été satisfaisant dans l'industrie horlogère et dans l'industrie du bois.

Recettes d'exploitation des chemins de fer suisses.

Nous avons donné, dans notre Bulletin de janvier les résultats de l'exploitation des chemins de fer fédéraux en 1928. Rappelons simplement que les recettes totales ont atteint 418,1 millions de francs suisses en 1928, contre 395,5 millions en 1927.

Quant aux autres chemins de fer à voie normale, leurs recettes, en 1928, se sont élevées, au total, à 35,34 millions de francs, ce qui représente une augmentation de 807.000 francs sur 1927.

Pour les chemins de fer à voie étroite, le total

des recettes s'est élevé à 39,57 millions de francs, en augmentation de 41,4 millions sur 1927.

Les recettes des chemins de fer à crémaillière accusent également une augmentation et passent de 6,1 à 6,68 millions de francs.

Les funiculaires ont enregistré au total, en 1928, une recette de 5,06 millions de francs, contre 4,7 millions en 1927.

Les tramways, 47,48 millions de francs.

Pour l'ensemble des chemins de fer suisses (chemins de fer fédéraux compris), les recettes du trafic-voyageurs atteignent 247,36 millions de francs suisses, ce qui représente, par rapport à 1927, une augmentation de 13,48 millions de francs.

Les recettes provenant du trafic-marchandises ont atteint, au total, 275,17 millions de francs en 1928, soit une augmentation de 12,7 millions sur 1927.

Tous les chemins de fer accusent une augmentation de recettes, aussi bien en ce qui concerne le trafic-voyageurs que le trafic-marchandises. Cette augmentation est la plus marquée pour les chemins de fer à crémaillière, où elle atteint 10,5 %, alors que pour les C. F. F., l'augmentation du trafic-voyageurs est de 5,8 % et celle du trafic-marchandises de 5,3 %.

Les recettes totales d'exploitation accusent une augmentation de 5,7 % pour les C. F. F., de



Pour l'Hygiène
Pour la Lessive
Pour tous travaux
de propreté
RIEN NE VAUT LE

SAVON VERMINCK extra 72 %

HERCULE

Fabricants : Etablissem. Verminck S. A., MARSEILLE
Conditions et Prix de gros sur demande



BRASSERIE SUISSE
10, rue des Messageries, PARIS (10^e)
Dans les locaux
du CERCLE COMMERCIAL SUISSE
Vous y dégusterez
des plats soignés
à des prix modérés
Cuisine bourgeoise
ARNOLD-MICHEL, propriétaire
AU RENDEZ-VOUS DES SUISSES DE PARIS
Téléphone : Provence 61-37

**VOUS, qui désirez
pour votre intérieur,
votre bureau ou magasin**

du FER FORGÉ

Adressez-vous au Spécialiste

André VIEUX

Ancien Elève de l'Ecole des Beaux-Arts
à Genève

23, Rue Pelleport, 23
PARIS (XX^e)

TÉLÉPHONE : Roquette 90-50

LES FILS DE
J. BRÉGUET-BRÉTING
BIENNE (Suisse)



SONT SPÉCIALISTES POUR LA FABRICATION
DE BOITES DE MONTRES EN PLAQUÉ OR

Titre de la feuille d'or : 18 carats
La feuille d'or est régulière
La Structure de cette feuille est très résistante
Formes modernes les plus élégantes
Outils pour toutes formes et grandeurs
Décor cubiques, losanges, etc.
Garantie effective du plaqué or

Demandez le plaqué or



4,6 % pour tous les autres chemins de fer à voie normale, de 9,4 % pour les chemins de fer à crémaillère, de 5,6 % pour les tramways et de 6,5 % pour les funiculaires.

Commerce extérieur, en janvier.

Le commerce extérieur de la Suisse, en janvier 1929, a marqué un léger recul par rapport à décembre 1928.

Les exportations (153,9 millions de francs suisses) sont en diminution de 38,3 millions par rapport aux résultats de décembre, mais elles sont supérieures de 400.000 francs (en chiffre rond) à celles de janvier 1928.

Réduction des tarifs marchandises des C. F. F.

Le Conseil d'administration des chemins de fer fédéraux a approuvé un projet de réduction des taxes pour le transport des marchandises et a fixé au 1^{er} août 1929 la date d'entrée en vigueur des nouvelles bases de tarif, sous réserve, toute-

fois, que d'ici là, aucune modification ne se soit produite dans les résultats d'exploitation.

Foire de Bâle

Nous ne saurions trop encourager nos amis français et nos compatriotes à visiter la grande foire nationale suisse qui se tient chaque année à Bâle et qui aura lieu, cette année, du 14 au 23 avril.

Nous savons, pour l'avoir souvent constaté, que cette foire offre une occasion réellement unique d'apprendre à connaître sans fatigue, à très peu de frais et sans qu'il soit nécessaire d'y consacrer plus de 24 ou 48 heures, tout ce qu'il y a de nouveau et d'intéressant dans la production industrielle suisse.

Il faudrait voyager en Suisse pendant plusieurs semaines et s'arrêter dans toutes les parties du pays pour avoir de l'industrie suisse une idée aussi générale et aussi complète que celle que l'on peut acquérir en passant un jour ou deux à la Foire de Bâle.

Pous tous renseignements et cartes d'acheteurs, prière de s'adresser à nos bureaux ou aux consulats suisses.

Chiffres, faits et nouvelles

PARTIE FRANÇAISE

La situation économique de la France, vue de Suisse.

On lit dans le rapport du Conseil d'administration de l'Union Financière de Genève, présenté à l'Assemblée générale du 5 mars :

« La France a maintenant devant elle une période d'activité économique très grande et, comme elle a su rétablir la confiance en elle à l'intérieur et au delà de ses frontières, elle trouvera sans difficulté les concours financiers nécessaires pour mener à bien les multiples tâches qui l'attendent. Les reconstructions, l'augmentation du nombre des logements de toutes catégories, l'aménagement et l'agrandissement des ports, la mise en état du réseau routier, l'accroissement de la consommation d'énergie électrique, l'utilisation des prestations en nature offrent un large domaine à l'emploi de la main-d'œuvre et des capitaux et sans doute verra-t-on les établissements financiers français y consacrer une grande part de leurs forces. »

Le commerce extérieur.

Les statistiques du commerce extérieur de la France, pour le mois de janvier 1929, enregistrent

un recul très marqué des exportations. L'excédent des importations atteint tout près d'un milliard et demi de francs. Cette balance déficitaire est certainement impressionnante. (On se rappelle, en effet, que pour l'année 1928 tout entière la balance déficitaire a été de 2 milliards 101 millions de francs.)

Voici les chiffres, en millions de francs, du mois de janvier 1929, comparés à ceux de décembre 1928 :

	Décembre 1928	Janvier 1929	Différence en Janvier 29
Importations	5.213	5.173	— 40
Exportations	4.733	3.702	—1.031
Excédent des importat.	480	1.471	— 991

On voit que l'énorme excédent des importations ne vient pas d'un sensible accroissement des importations elles-mêmes, mais d'un fléchissement considérable des exportations.

Sous le rapport du *poids*, les chiffres de janvier 1929 se présentent comme suit, en tonnes :

Importations	4 316.402
Exportations	3 006.262
Excédent des importations	1 310 140